
  
За шесть месяцев текущего года в Алтайском крае 

в 1,5 раза вырос экспорт меда. Продукцию отправляют 
в страны ЕС, Монголию и другие соседние государства.

По информации пресс-службы регионального Россель-
хознадзора, за полгода из региона экспортировано 340 тонн 
меда. За аналогичный период 2021 года вывезли порядка 
240 тонн продукта.

В Россельхознадзоре отмечают, что каждая партия товара 
перед отправкой проходит документарный и лабораторный 
контроль.

 

« » –  
В Екатеринбурге завершился XV Международный те-

атральный фестиваль современной драматургии «Коля-
да-plays». Молодёжный театр Алтая стал лауреатом кон-
курса.

В этом году в основной программе фестиваля было пред-
ставлено 26 спектаклей. Отмечены были только пять, и 
МТА стал лауреатом в номинации «Лучший актёрский 
ансамбль».

В Екатеринбурге Молодёжный театр Алтая представил 
сказку «Василисса» по пьесе Марии Малухиной. Уральские 
зрители приняли пьесу из Барнаула очень тепло – артисты 
трижды возвращались на сцену для поклона, сообщает 
пресс-служба театра.

-   
В Баку успешно завершилась международная биз-

нес-миссия алтайских промышленников. Она была ор-
ганизованна Центром поддержки экспорта Алтайского 
фонда развития малого и среднего предпринимательства 
при содействии Торгово-промышленной палаты регио-
на. Представители Алтайского края провели переговоры 
с более чем 30 местными компаниями.

Сегодня коммерческие предложения алтайских пред-
приятий рассматривают потенциальные партнеры из Азер-
байджана.

 

 
Федеральный Роспотребнадзор заявил о приостанов-

ке всех введенных ранее ковид-ограничений начиная 
с 1 июля. Об этом ведомство сообщило на своем офици-
альном сайте.

Отмечается, что в течение последних четырех месяцев 
недельный показатель заболеваемости COVID-19 снизился 
более чем в 64 раза. По оценкам экспертов, подъем заболева-
емости в летние месяцы маловероятен. Поэтому ведомство 
решило полностью убрать введенные ранее ограничения: 
и масочный режим, и запрет на работу общепита в ночное 
время, и ряд других мер. При этом в случае ухудшения об-
становки по COVID-19 запреты могут вернуться. Ситуация 
остается на контроле.
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В 1741 году А. Демидов подал прошение 

в Канцелярию Главного правления Сибирских 
и Казанских заводов, в котором указывал, что 
«в 1740 г. на р. Барнаул медеплавильные печки 
построены», и просил разрешить ему построить 
при заводе крепость, поскольку в «тамошних 
краях без крепости тому заводу от неприятель-
ских людей быть весьма опасно». Указом от 16 
сентября 1741 года Демидову было разрешено 
построить крепость на свои деньги. По сообще-
нию демидовских приказчиков, Барнаульский 
завод был пущен в 1744 году.

384   
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  2022 
Каждое учебное заведение обзаведется 

устойчивой Wi-Fi-сетью во всех кабинетах, бу-
дут смонтированы необходимые кабельные 
линии и точки доступа к Интернету. Кроме 
того, в школах появятся IP-камеры, предназна-
ченные для организации видеонаблюдения на 
прилегающей территории.
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для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».
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В этом году фестиваль 
откроется 19 июля в Барна-
уле и завершится 23 июля 
в Сростках.

«Эпидситуация позво-
ляет вернуться к обычно-
му формату, в том числе с 
проведением массовых ме-
роприятий, посещением 
горы Пикет. Людей будет 
много, мероприятий тоже, 
подготовка должна быть 
тщательной», – подчеркнул 
Денис Губин.

Мероприятия пройдут в 
Барнауле, Бийске, Сростках, 
Новоалтайске, Славгороде, 
Павловске, Ребрихе, Кам-
не-на-Оби и селе Алтайском.

Почет н ы м и г ос тя м и 
праздника станут народ-
ная артистка России Ирина 
Муравьёва и заслуженная 
артистка России Олеся Суд-
зиловская. Окончательный 
состав участников станет 
известен к концу недели. 
К этому же времени органи-
заторы представят афишу 
Шукшинского кинофести-
валя. В программу полного 
метра планируется вклю-
чить 10 картин.

«Программа фестиваля 
«Шукшинские дни на Алтае» 
выстроена традиционно, 
вместе с тем есть ряд особен-
ностей этого года, на кото-

рых я хотела бы остановить 
ваше внимание», – отметила 
министр культуры Алтай-
ского края Елена Безрукова.

Число кинопрограмм и 
кинопоказов увеличится. На-
ряду с программами полного 
и короткого метра заплани-
рованы две спецпрограммы. 
Это ретроспектива фильмов 
Андрея Кончаловского с уча-
стием киноведа Андрея Апо-
столова и спецпрограмма 
фильмов Натальи Бондар-
чук, которые представит 
актриса Мария Бурляева.

Также зрителям покажут 

документальный фильм «Мо-
нета страны Малави» режис-
сера Алексея Федорченко. Он 
снимал его о Шукшинских 
днях и шукшинских местах 
в последний очный год про-
ведения фестиваля. В доку-
ментальных спецпоказах – 
фильм «Планета Бондарчук» 
к столетию со дня рождения 
Сергея Бондарчука. Значи-
тельное внимание в рамках 
этой киноленты уделено 
фильму «Они сражались за 
Родину», в съемках кото-
рого участвовал Василий 
Шукшин.

В Сростках в этом году по-
кажут выставку Краснояр-
ского краеведческого музея 
«Василий Шукшин – Виктор 
Астафьев. Перекрёсток судеб». 

Еще один интересный 
проект презентуют литера-
турные музеи Крыма. Кроме 
того, гостями площадки ста-
нут Красноярский краевед-
ческий музей и Иркутский 
областной краеведческий 
музей имени Н. Муравьёва-
Амурского.

В этом году появится массо-
вое мероприятие нового для 
фестиваля формата – Всерос-
сийская выставка-ярмарка 
мастеров «Чудики». 28 масте-
ров из 11 регионов Сибири 
представят свое творчество. 
Также впервые на территории 
Сростков состоится фестиваль 
пирога. Более масштабной 
станет выставка народных 
ремесленников «Город масте-
ров», которая займет общую 
площадь около 1500 квадрат-
ных метров. Запланированы 

фестиваль гармонистов, кон-
курс гончаров, мастер-классы.

В этом году состоятся два 
круглых стола – литературной 
и кинематографической на-
правленности. Литературный 
пройдет в библиотеке имени 
Шишкова и будет посвящен 
75-летию журнала «Алтай» – 
«Читающая страна? Разговор 
о современной литературе: 
имена проблем, тенденции». 
Кинематографический кру-
глый стол будет посвящен 
нестоличному кино и его 
перспективам развития.

(Окончание на 3 стр.)
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Губернатор Виктор То-
менко принял участие во 
Всероссийском совещании 
по вопросам газификации 
под руководством Замести-
теля Председателя Прави-
тельства России Александра 
Новака. Оно прошло в фор-
мате видеоконференции. 
Глава региона рассказал, 
что работа по реализации 
Послания Президента РФ 
Федеральному собранию 
в части выполнения про-
граммы догазификации 
началась в прошлом году. 
Создан региональный штаб, 
утверждены сводный и по-
объектный планы-графики.

Под программу социаль-
ной газификации попада-
ют более 58 тысяч домов-
ладений в 106 населенных 
пунктах края, сообщает 
пресс-служба правитель-
ства края. В прошлом году 
голубое топливо получили 
2900 абонентов. В 2022-м 
планируется газифициро-
вать 40 с половиной тысяч 
домовладений, в 2023-м – 
еще 15 тысяч. Губернатор 
пояснил, что перенос части 
работ на следующий год 
связан с необходимостью 
значительной реконструк-
ции сетей для увеличения 

их пропускной способности.
На 1 июля жители края 

направили более 29 тысяч 
заявок на догазификацию. 
Заключено больше 15 тысяч 
договоров, из них на ком-
плексную услугу – для 360 
домовладений. Комплекс-
ный договор на обеспечение 
газом действует по принци-
пу одного окна: заявитель 
сам выбирает виды работ, 
которые вк лючаютс я в 
документ. На основании 
единого договора человек 
может получить не только 
помощь в подключении се-
тей, но и услуги по поставке 
природного газа и техобслу-
живанию.

Общий объем финанси-
рования мероприятий по 
догазификации оценивает-
ся в 21 млрд рублей. Кроме 
того, в региональном бюд-
жете дополнительно пред-
усмотрено на 2022 год 250 
млн рублей на компенсацию 
расходов на газификацию 
для отдельных категорий 
граждан. Как подчеркнул 
Виктор Томенко, исполне-
ние поручения Президента 
РФ находится на постоян-
ном контроле.

 
 

К концу 2022 года участники программы социальной гази-
фикации смогут заключить договор на подключение к газовым 
сетям и подписать его через портал госуслуг. Такое распоряже-
ние дал Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин.

Подписание постановления стало частью плана мероприятий 
по реализации программы социальной газификации. Он пред-
усматривает, что к 2030 году уровень газификации российских 
регионов достигнет 82,9%, а граждане получат возможность 
подключаться к сетям быстрее и с меньшими затратами, со-
общалось в субботу, 2 июля, на сайте кабмина РФ.

В документе речь идет о расширении федерального реестра 
государственных и муниципальных услуг за счет услуги по 
подключению оборудования или жилого дома к газовым сетям. 
Как уточнили в правительстве, через портал госуслуг ранее 
можно было направить заявку только на подключение к га-
зоснабжению. Заявителю необходимо было лично приехать 
в газовую компанию или отправить экземпляр договора по 
почте для его подписания.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В пятницу, 1 июля, на-
чался новый этап работ 
в рамках реконструкции 
путепровода на проспекте 
Ленина в Барнауле. Подряд-
чик приступил к установ-
ке буронабивных свай под 
опоры теплоснабжения.

Как пояснил директор ДСУ-4 
Николай Данилин, в подготов-
ленные углубления погрузят про-
странственные каркасы, затем 
их забетонируют. Аналогично бу-
дут устанавливать и 60 свай под 
устройство опор самого путепро-
вода. Отмечается, что технология 
зарекомендовала себя на многих 
объектах.

«Как только выполним работы 
по установке буронабивных свай, 
приступим к монтажу опорной ча-
сти и труб теплосети. Эти работы 
мы должны завершить до начала 
отопительного сезона, поэтому они 
у нас первоочередные. К концу сле-
дующей недели закончим перенос 
коммуникаций, после чего при-
ступим к демонтажу оставшихся 

пролетных строений», – пояснил он.
Кроме того, уже подписаны раз-

решительные документы с ОАО 
«РЖД». Совсем скоро подготовят 
график работ, после чего подряд-
чик приступит к демонтажу трех 
пролетов непосредственно над же-
лезнодорожными путями, сообщает 
администрация города.

Также Николай Данилин подвел 
итоги минувшего месяца.

«Полностью демонтированы 
существующая тепловая сеть 
и трехпролетный путепровод, на 
восьмипролетном путепроводе 
произведено 60% демонтажных 
работ. Завершаем разборку старой 
насыпи и перенос коммуникаций. 
Также полностью демонтированы 
дорожное полотно и инфраструк-
тура «Горэлектротранса». Выполня-
ются работы по обвязке каркасов 
буронабивных свай. Заключен 
договор с «Тюменьстальмостом» 
по изготовлению металлических 
пролетных строений, в ближайшее 
время предприятие начнет изготов-
ление конструкций», – сообщил он.

Герман КИТИН,
фото из сети Интернет

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  НОВОСТИ .

  АП ИНФО .

Исторический минимум
Росстат опубликовал данные по уровню безработицы 

в России. Выяснилось, что в мае 2022 года показатель упал 
до 3,9% – это исторический минимум за всю историю страны.

Как сообщает ФАН, предыдущий рекорд был также зафик-
сирован в этом году в апреле – 4%.

«В мае 2022 года 2,9 миллиона человек в возрасте 15 лет и старше 
классифицировались как безработные (в соответствии с мето-
дологией Международной организации труда). Уровень безра-
ботицы населения в возрасте 15 лет и старше в мае 2022 года 
составил 3,9% (без исключения сезонного фактора)», – уточняется 
в материалах ведомства.

Согласно данным Роструда за май, на которые ссылаются ста-
тисты, в органах службы занятости населения зарегистрирована 
851 тысяча незанятых. Из них порядка 0,7 миллиона человек 
имеют статус безработного, а получают пособие – 0,5 миллиона 
человек.

Понять и простить
В Госдуме разработали поправки в Кодекс РФ об адми-

нистративных правонарушениях. Предлагается отменить 
ряд штрафов за мелкие нарушения ПДД, но одновременно 
ужесточить ответственность за серьезные проступки.

Как сообщает газета «Известия», теперь не придется пла-
тить за грязный номер, забытые дома права или документы 
на машину, невключенный указатель поворота. Кроме того, 
только предупреждение предусмотрено за нарушение правил 
пользования световыми приборами и управление автомобилем 
с мелкими неисправностями.

В пояснительной записке к документу подчеркнули, что поправки –
вынужденная мера, потому что, если следовать всем условиям, 
которые запрещают эксплуатацию транспортных средств, Россия 
может столкнуться с тотальной нехваткой автотранспорта.

«Необходимо снизить административную нагрузку на авто-
мобилистов, допустивших незначительные нарушения ПДД, 
которые не ведут к фатальным последствиям. Таким образом, 
порядок, который сейчас регламентируется указаниями ГИБДД, 
будет закреплен в законе», – приводит газета слова автора зако-
нопроекта, депутата Госдумы Николая Новичкова.

Широкий перечень поддержки
В Алтайском крае отремонтируют 41 объект культуры. 

Из средств краевого бюджета на эти цели выделят свыше 
1 миллиарда рублей.

Такие цифры озвучили на выездном заседании регионального 
Общественного совета по культуре, которое прошло в Топчихе. 
На встрече подчеркнули: на Алтае действует широкий перечень 
проектов и программ, которые позволяют заказчикам проводить 
весь комплекс мероприятий по проектированию, строительству, 
реконструкции и капитальному ремонту учреждений культуры.

В Министерстве культуры Алтайского края отметили, что 
особенно важна государственная поддержка для муниципа-
литетов. Так, благодаря программе «Комплексное развитие 
сельских территорий» в этом году начался капитальный ремонт 
сельского дома культуры в Парфеново Топчихинского района.

Также на заседании рассмотрели вопросы, которые возни-
кают в ходе строительства и ремонта учреждений культуры, 
и их решения. Еще одной важной темой обсуждения стала 
реализация Стратегии социально-экономического развития 
Алтайского края до 2035 года по отрасли «Культура».

Никита ИВАНОВ

Воды не всегда по колено
Девятиклассник Змеиногорской школы Александр Капе-

лист спас тонущую пятилетнюю девочку.
По словам нашего героя, он отдыхал с семьей на берегу пло-

тины в Барановке и увидел, что сильная волна выбила плава-
тельный круг из-под маленькой девочки. Ребенок начал тонуть. 
Александр, не раздумывая, бросился в воду. Девочку удалось 
благополучно доставить на берег.

Спасатели МЧС рекомендуют не пренебрегать правилами 
безопасного поведения на воде. Родителям не стоит оставлять 
детей без присмотра и позволять купаться в не оборудованных 
для этого местах.

Стал государственным
Президент России Владимир Путин подписал указ об уста-

новлении 8 июля Дня семьи, любви и верности.
В документе отмечается, что праздник утвержден «в целях 

сохранения традиционных семейных ценностей и духовно-нрав-
ственного воспитания детей и молодежи».

Идею одобрили в Госдуме, Совете Федерации и Межрели-
гиозном совете России. Кроме того, Фонд социально-культур-
ных инициатив Светланы Медведевой займется организацией 
празднований.

Ранее праздник был неофициальным, хотя и отмечался еже-
годно в этот день с 2008 года.

Будьте бдительны!
Мошенники стали обманывать россиян, используя извест-

ный бренд AliExpress.
Многим пользователям в разных социальных сетях стали 

приходить сообщения якобы от представителя компании с пред-
ложением о работе. Обязанности на рабочем месте не описыва-
ются, зато заработная плата составляет 30 тысяч рублей в день.

Однако для того чтобы начать, нужно выполнить некоторые 
условия. В частности, открыть так называемый личный каби-
нет на стороннем сайте и перевести туда 500 рублей в качестве 
первоначального взноса. На эти деньги пользователь должен 
купить определенные товары. Работодатель уверяет, что дан-
ная мера необходима для раскрутки продавцов на платформе, 
а деньги вернут. И их действительно возвращают, но лишь 
в первый раз, так как на второй уже просят перевести две ты-
сячи, которые исчезнут.

По словам директора технического блока компании BI. Zone 
Антона Окошкина, описанная схема является типичной фи-
нансовой пирамидой, которой стоит избегать.

Дмитрий СЕРДОВ

Не исправился
В Камне-на-Оби за двойное убийство задержан рецидивист, 

недавно освободившийся из колонии.
Вечером 18 июня 2022 года в Камне-на-Оби мужчина был 

у знакомых. В ходе застолья началась ссора. Из-за взаимных 
оскорблений гость жестоко избил хозяина дома и его супру-
гу, а затем задушил женщину и ножом несколько раз ударил 
мужчину. От травм оба скончались. На следующий день их 
тела обнаружил сосед, который вызвал сотрудников правоох-
ранительных органов.

Как рассказали «АП» в региональном Следкоме РФ, по горя-
чим следам убийцу удалось задержать. В феврале этого года 
мужчина вышел из мест лишения свободы, где отбывал нака-
зание за имущественное преступление, а также преступление 
против личности.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Теперь по паспорту
«Слышал, с 1 июля в России, чтобы 

получить бесплатную медицинскую по-
мощь, необязательно предъявлять полис 
ОМС – бумажный или на пластике, нужен 
только паспорт. Так ли это?

Егор Конрад, г. Барнаул».

Пояснение «Алтайской правде» дали эксперты 
системы обязательного медицинского страхования:

– С 1 июля необязательно иметь при себе полис 
ОМС в привычном виде. У каждой медицинской орга-
низации появился доступ к единой электронной базе 
данных. Поэтому с собой нужно взять только паспорт 
или свидетельство о рождении для детей младше 14 лет.

Если документ забыт, для получения медпомощи 
достаточно показать штрих-код цифрового полиса. Его 
можно хранить в личном кабинете госуслуг, в смарт-
фоне и на любом другом электронном устройстве.

Если на текущий момент гражданин уже застрахо-
ван, то в единой базе данных на него сформирована 
нужная последовательность символов и знаков циф-
рового полиса. Каких-либо дополнительных действий 
для этого совершать не надо. Надо только подать 
заявление на портале «Госуслуги» для формирования 
штрих-кода в случае, если вы впервые получаете 
полис ОМС после 1 июля 2022.

Отметим, для новорожденных с этой даты не нужно 
подавать заявление о получении цифрового полиса – 
запись о присвоении номера ОМС будет вноситься 
в регистр по факту рождения.

Штрих-код цифрового полиса получать необя-
зательно. И прежний формат сохраняет свою за-
конную силу.

Ксения ШИРЯЕВА

Нелишняя прибавка
«Скоро мне исполняется 80 лет. Поло-

жены ли какие-нибудь дополнительные 
выплаты к пенсии?

Андрей Семёнов, с. Усть-Калманка».

Отвечает управляющий отделения Пенсионного 
фонда Российской Федерации по Алтайскому краю 
Борис Трофимов:

– Спустя месяц после достижения 80 лет размер 
выплат действительно может быть увеличен. Причем 
в два раза. Однако претендовать на подобные льготы 
могут не все. Так, не получится подать заявление 
у инвалидов первой группы и тех, кто получает со-
циальные выплаты по случаю потери кормильца.

Помимо этого, с 80 лет пенсионеры имеют право 
на получение компенсации по уходу за собой.

Дмитрий СЕРДОВ

Поддержка 
военнослужащих

«Говорят, государство планирует допол-
нительно поддержать военнослужащих?

Иван Нетейло, г. Заринск».

Действительно, в Госдуме приняли поправки 
в законодательство, направленные на поддержку 
военнослужащих. Так, с 1 июня военным ветеранам 
проиндексируют на 10% пенсии.

Прибавку стоит ожидать и другим категориям 
граждан, связанных с военным ремеслом.

«С 1 июня до 1 октября 2022 года установить еже-
месячную доплату к пенсиям, назначенным в соот-
ветствии с законом «О пенсионном обеспечении лиц, 
проходивших военную службу, службу в органах 
внутренних дел…», в размере 19,5% от назначенной 
пенсии, с 1 октября 2022 года для лиц, являющих-
ся участниками Великой Отечественной войны, и 
членов их семей – 15,5%», – сказано в тексте закона.

Кроме того, запланирован еще ряд изменений. На-
пример, защитят от списания кредиторами боевые 
выплаты за участие в спецоперации. По действующему 
законодательству раненые бойцы, которые признаются 
комиссией не годными или ограниченно годными, 
переводятся в запас. Теперь же им предоставят воз-
можность продолжить службу на специальных долж-
ностях. Отмечается, что такие бойцы имеют боевой 
опыт, который они могут передавать товарищам.

Также военнослужащие, имеющие статус ве-
терана боевых действий, отмеченные правитель-
ственными наградами, получат единовременное 
пособие, если они все-таки будут уволены в запас 
по состоянию здоровья.

Подготовил Никита ИВАНОВ

Министерству юстиции 
РФ – 220 лет!

На органы юстиции в современ-
ной России возложена важнейшая 
государственная задача по регистра-
ции политических партий и их ре-
гиональных отделений, а также по 
контролю за соблюдением ими дей-
ствующего законодательства. Одним 
из главных партнеров по этой работе 
является Избирательная комиссия 
Алтайского края. О том, как выстро-
ено взаимодействие, нам рассказала 
ее председатель Ирина Акимова.Н  

– Ирина Леонидовна, какую 
роль играет Министерство 
юстиции России в избиратель-
ном процессе?

– На первый взгляд может по-
казаться, что деятельность Мини-
стерства юстиции РФ напрямую не 
связана с выборами. Однако в боль-
шинстве современных государств 
именно на это ведомство возлага-
ются значительные полномочия 
по укреплению единого правового 
пространства страны.

Главная задача, которая объеди-
няет нас, – обеспечение соблюде-
ния и защиты избирательных прав 
граждан. В Конституции Россий-
ской Федерации закреплено право 
каждого участвовать в управлении 
делами государства непосредствен-
но или через своих представителей. 
Это конституционное положение 
приобретает особенное значение 
в условиях усиления активно-
сти гражданского общества и за-

проса на участие граждан в жизни 
страны.

Либерализация законодатель-
ства о политических партиях, в 
частности, упрощенный порядок 
их регистрации, в свое время при-
вела к тому, что их количество зна-
чительно увеличилось. Безусловно, 
это дало разнообразие политического 
ландшафта, возможность для ши-
рокого круга лиц реализоваться в 
сфере публичной политики, а для 
избирателя – богатство выбора пред-
ставителей своих интересов.

Сегодня политические партии, их 
региональные и местные отделения 
являются основными участника-
ми избирательного процесса, что 
предполагает повышенное внимание 
и определенные требования как со 
стороны избирателей, так и со сто-
роны государства. В данной связи 
трудно переоценить роль Министер-
ства юстиции, которое выполняет 
функции контроля и координации 
данной сферы государственного 
управления.

Из года в год на старте избира-
тельных кампаний любого уровня 
мы прежде всего «сверяем часы» 
с органами юстиции. Какие изби-
рательные объединения имеют 
право выдвигать кандидатов на 
выборах? Ответ на этот вопрос нам 
предоставляет Управление Мини-
стерства юстиции РФ по Алтайскому 
краю. Так, по данным ведомства, в 
этом году в качестве избирательных 
объединений на муниципальных 
выборах имеют право принимать 
участие 29 политических партий 
и 22 их краевых отделения. В спи-
сок потенциальных участников 
включены и 287 общероссийских 

общественных объединений, а также 
235 общественных объединений, 
зарегистрированных на территории 
Алтайского края и предусмотревших 
в своих уставах возможность участия 
в выборах. За этими цифрами стоит 
колоссальная работа органов юсти-
ции с субъектами политического 
процесса и гражданским сообще-
ством.

Открытость и доступность инфор-
мации о партиях как участниках 
избирательных кампаний, контроль 
за соблюдением законодательства 
при проведении мероприятий по 
выдвижению кандидатов (списков 
кандидатов), обеспечение избира-
тельных прав жителей Алтайского 
края – вот главные направления на-
шей совместной работы. Это особен-
но важно в преддверии избиратель-
ных кампаний по выборам в органы 
местного самоуправления в единый 
день голосования в сентябре этого 
года, по результатам которых будет 
замещено около 6000 выборных ман-
датов. К   

– Разве сотрудничество из-
биркома с органами юстиции 
ограничивается только рам-
ками отдельно взятой изби-
рательной кампании?

– Многолетняя история взаимо-
действия Избирательной комиссии 
Алтайского края с региональным 
Управлением Министерства юсти-
ции нашла свое отражение в согла-
шении, которое было подписано 
в 2009 году. Оно определило основ-

ные параметры нашей совместной 
работы, в основе которой контроль 
за соблюдением законодательства 
о политических партиях. Причем 
не только в период избирательной 
кампании.

Так, на постоянной основе нам на-
правляются сведения о случаях вы-
несения предупреждений, принятия 
судами решений о приостановлении 
деятельности, ликвидации регио-
нальных отделений политических 
партий, а также о регистрации из-
менений, которые вносятся в уставы 
политических партий, изменений 
сведений об их руководящих органах 
и адресах.

В свою очередь Избирательная 
комиссия Алтайского края инфор-
мирует управление о региональных 
отделениях политических партий, 
которые нарушили сроки предостав-
ления необходимой информации 
о проводимых финансовых опера-
циях. Например, за последние пять 
лет было составлено 19 протоколов 
об административных правонаруше-
ниях, связанных с несоблюдением 
обязанности представления сведе-
ний о поступлении и расходовании 
денежных средств и иного имуще-
ства региональных отделений по-
литических партий.

Скажу, что органы юстиции – 
это наш надежный и проверенный 
партнер, и мы постоянно чувствуем 
поддержку со стороны Управления 
Минюста. Его сотрудники входят 
в состав контрольно-ревизионной 
службы, являющейся структурным 
подразделением крайизбиркома, 
участвуют во всех ее заседаниях. 
Представители управления прини-
мают самое активное участие в на-

ших обучающих мероприятиях для 
членов избиркомов и представителей 
политических партий, внося тем са-
мым значительный вклад в правовое 
обучение и повышение правовой 
культуры участников избиратель-
ного процесса.И  

– В последние годы вопросы 
участия граждан в выборах на-
ходятся под пристальным вни-
манием законодателя. В чем вы 
видите наиболее актуальные 
полномочия органов юстиции?

– Изменения федерального законо-
дательства, касающиеся реализации 
пассивного избирательного права, 
внесли ряд новаций в работу Миню-
ста. С 2021 года управление проводит 
проверки на предмет наличия у кан-
дидатов статуса физического лица, 
выполняющего функции иностран-
ного агента, либо аффилированности 
с таким лицом.

Эти нововведения в федеральное 
законодательство активно применя-
лись на выборах депутатов Государ-
ственной думы и Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания. 
В прошлом году, например, террито-
риальное Управление Минюста по 
запросам избиркомов провело про-
верки в отношении 39 кандидатов 
в депутаты Госдумы Федерального 
собрания, выдвинутых по одноман-
датным избирательным округам на 
территории Алтайского края, а также 
920 кандидатов в депутаты АКЗС.

Это позволяет говорить о появ-
лении новых направлений нашей 
совместной деятельности по обеспе-
чению легитимности избирательных 
кампаний и в дальнейшем.

– Ирина Леонидовна, что бы 
вы хотели пожелать сотруд-
никам органов юстиции в связи 
с юбилеем?

– От себя лично, от системы избир-
комов Алтайского края от всей души 
поздравляю с 220-летием с момента 
образования Министерства юстиции 
Российской Федерации! Особые слова 
профессиональной признательно-
сти адресую коллективу краевого 
Управления Минюста России под 
руководством Ларисы Геннадьевны 
Ждановой! Уважаемые коллеги! На 
ваших плечах важнейшие задачи, 
с которыми вы всегда справляетесь 
на самом высоком уровне. Сохраняя 
вековые традиции, вы находитесь 
в авангарде развития российской госу-
дарственности и совершенствования 
правовой политики страны. Желаю 
вам успехов, здоровья и благополу-
чия. Уверена, что наше плодотворное 
сотрудничество в деле служения об-
ществу будет продолжено.

Иван МИХАЙЛОВСКИЙ

  ДАТА .

Под стук колёс

Сохраняя вековые традиции

В единый день голосования в сентябре этого года будет замещено около 6000  выборных мандатов.Ирина Акимова.
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Объявление
Уважаемые члены СПК колхоз «Фрунзенский»

ИНН 2241000635 ОГРН 1022202070241
В соответствии с ФЗ «О сельхозкооперации» и Уставом коопе-

ратива Правление кооператива созывает внеочередное общее со-
брание членов СПК колхоз «Фрунзенский».

Повестка дня:
1. Утверждение ревизионного заключения «по движению член-

ской базы».
2. Утверждение Протокола № 4 от 02.07.2021 СПК колхоз «Фрун-

зенский».
3. Утверждение Протоколов Правления с № 1 по № 6 за 2022 г. за-

седания членов Правления СПК колхоз «Фрунзенский».
4. Утверждение списка исключенных членов кооператива 

СПК колхоз «Фрунзенский» в связи с прекращением трудовых 
отношений.

5. Исключение из членов СПК колхоз «Фрунзенский» в связи со 
смертью.

6. Перевод из членов СПК колхоз «Фрунзенский» в работающие 
ассоциированные члены кооператива в связи с выходом на пенсию 
и продолжением трудовых отношений.

7. Утверждение Реестра членов кооператива на 01.08.2022 СПК 
колхоз «Фрунзенский».

8. Утверждение Реестра работающих ассоциированных членов 
и ассоциированных членов кооператива на 01.08.2022 СПК колхоз 
«Фрунзенский».

9. Утверждение Устава кооператива в новой редакции.
10. Утверждение Положений кооператива с № 1 по № 15 в но-

вой редакции.
11. Утверждение Положения «О внутреннем трудовом распорядке».
12. Утверждение Положения «Об оплате труда».
13. Разное.
Членам, ассоциированным членам кооператива необходимо 

иметь при себе членскую книжку, паспорт РФ, подтверждающие 
платежные документы внесения паевого взноса, обязательного 
взноса в кассу кооператива или на расчетный счет кооператива для 
регистрации участия в собрании.

Дата проведения собрания: 05 августа 2022 г.
Время проведения собрания: 11 час. 00 мин.
Начало регистрации участников собрания: 10 час. 25 мин.
Место проведения собрания: 656031, Алтайский край, г. Барнаул, 

пл. Победы, д. 3, малый конференц-зал, 2-й этаж.
Правление СПК колхоз «Фрунзенский».

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков, выде-

ляемых в счет земельных долей из земельного участка общедоле-
вой собственности с кадастровым номером 22:28:010201:22, распо-
ложенного по адресу: Алтайский край, Михайловский район, 
с. Николаевка, земли СПК совхоза «Энгельсский».

1. Заказчик проекта межевания: Шевченко Нина Витальевна, 
тел. 8-906-963-3990, адрес: Алтайский  край, Михайловский район, 
с. Николаевка, ул. Ленина, д. 45.

2. Кадастровый инженер: Стешенко Владимир Егорович, адрес: 
Алтайский край, Ключевский  район, с. Ключи, ул. Первомайская, 
д. 74, тел. 8 (385-78) 31-6-41, е-mail: zemlj-dom@mail.ru.

3. Ознакомиться с проектом межевания земельных участков 
можно в течение 30 дней с момента  опубликования извещения 
в офисе кадастрового инженера Стешенко В.Е. по адресу: с. Ключи, 
ул. Центральная, д. 33, каб. 17 (1-й этаж), с 9.00 до 18.00, в рабочие дни.

4. Обоснованные возражения остающихся дольщиков относи-
тельно размера и местоположения границ выделяемых земель-
ных участков в письменной форме можно вручить или направить 
по почте в течение 30 дней с момента опубликования извещения 
кадастровому инженеру Стешенко В.Е. по адресу: с. Ключи, ул. Цен-
тральная, д. 33, каб. 17, а также в филиал Росреестра по Алтайско-
му краю по адресу: 658960, с. Михайловское, пр. Октябрьский, д. 16.

Извещение об обращении в суд
Уважаемые участники долевой собственности земельного участка, 

расположенного в границах МО Харитоновский сельсовет За-
вьяловского района Алтайского края с кадастровым номером 
22:11:020001:0031!

Информируем вас о намерении обратиться в Завьяловский рай-
онный суд Алтайского края с исковым заявлением о признании ре-
шений общего собрания от 18.05.2021 недействительным.

Всю необходимую информацию вы можете получить по тел. 8-929-
326-4537.

Желающих присоединиться к указанному исковому заявле-
нию в качестве истцов просим сообщить по данному номеру 
телефона.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 
Каждая вторая компания, которая подала заявку на 

участие во Всероссийском конкурсе «Экспортёр года», 
сделала это впервые, сообщает Российский экспортный 
центр.

Прием заявок от МСП и крупного бизнеса стартовал в конце 
апреля, компании могут заявить об участии во Всероссий-
ском конкурсе «Экспортёр года» до 8 июля.

В 2022 году появились три новые номинации: «Ответствен-
ный экспортёр ESG», «Лучшая женщина-экспортёр» и «Луч-
ший молодой предприниматель-экспортёр». Премии будут 
вручаться в 19 номинациях. Конкурс проводится в рамках 
национального проекта «Международная кооперация и экс-
порт» при поддержке Минпромторга, Минэкономразвития, 
Минсельхоза и Минцифры России, и его всероссийский статус 
говорит о том, что государство хочет и готово поддерживать 
экспортеров в любой ситуации.

Определение победителей и призеров «Экспортёра года» 
проходит в два этапа: первый – на уровне каждого федераль-
ного округа, затем из числа компаний, занявших первое 
место по итогам окружного этапа, будут отобраны лучшие 
экспортеры страны.

   

Число вспышек африканской чумы свиней (АЧС) в РФ, 
по данным на 27 июня, достигло 27, сообщает Россель-
хознадзор. В частности, 18 – в поголовье диких кабанов.

Вспышки заболевания среди домашних свиней регистри-
ровались в Свердловской, Омской, Волгоградской, Челябин-
ской областях, Башкирии, Ханты-Мансийском автономном 
округе, Хабаровском крае и некоторых других регионах.

Как заявлял ранее журналистам руководитель Россель-
хознадзора Сергей Данкверт, ситуация в АПК РФ по АЧС 
контролируемая. «Мы можем быстро – в течение буквально 
часа – отреагировать через электронную сертификацию. При 
наличии очагов в электронной системе делаем регионали-
зацию, когда электронные сертификаты не выписываются 
на поставки продукции с той территории, которая является 
либо подозрительной, либо находится под воздействием 
заболевания, – говорил он. – Этот механизм отработан, он 
действует эффективно».

Африканская чума свиней – вирусная болезнь, приводящая, 
как правило, к гибели домашних и диких свиней. Лечение 
заболевания не предусмотрено, вакцина до настоящего вре-
мени не разработана.

   
Страны G7 не намерены вводить санкции против им-

порта сельскохозяйственной продукции, в том числе 
из России, говорится в заявлении по итогам саммита 
«Большой семёрки».

«Мы будем и впредь следить за тем, чтобы наши санк-
ционные пакеты не были направлены против продуктов 
питания и предусматривали свободный поток сельскохо-
зяйственной продукции, в том числе из России, и доставку 
гуманитарной помощи», – приводит РИА «Новости» фрагмент 
принятого заявления.
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На базе кардиодиспансе-
ра в Алтайском крае прошла 
научная конференция. В ней 
приняли участие кардио-
логи, сердечно-сосудистые 
и рентгенэндоваскулярные 
хирурги. В ходе мероприятия 
в реальном времени транс-
лировалась эндоваскулярная 
операция, впервые проводи-
мая в медучреждении.

Как отметил, открывая 
мероп ри я т ие,  м и н ис т р 
здравоохранения Дмитрий 
Попов, в Алтайском крае на-
блюдается высокая смерт-
ность жителей от болезней 
системы кровообращения. 
Особенно среди пожилых 
людей. Поэтому в этой обла-
сти требуется особый подход 
в лечении, расширение ви-
дов малоинвазивных опера-
тивных вмешательств.

Для повышения качества 
хирургических вмешательств 
в кардиологическом диспан-
сере есть все необходимое: 
специалисты высокого класса 
и современное оборудование. 

Это 5 операционных, 3 анги-
окомплекса, компьютерный 
томограф, новейшее функ-
ционально-диагностическое 
оборудование.

Непосредственно о меха-
низме проведения операции 
рассказал сотрудник НМИЦ 
им. ак. Е.Н. Мешалкина Олег 
Крестьянинов. Он комменти-

ровал хирургическое вмеша-
тельство, которое проходило 
в реальном времени в операци-
онной диспансера и транслиро-
валось на экран конференц-зала.

Первые эндоваскулярные 
операции по замене аорталь-
ного клапана в Алтайском 
крае провели 28 и 29 июня 
трем пациентам. На следу-

ющий день после операции 
они уже ходили и вели при-
вычный образ жизни.
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Закон предусматривает еже-

месячную выплату фельдшерам 
ФА Пов, станций и отделений 
с кор ой  ме д и ц и нс кой  помо -
щ и ,  к а би не т ов  не о т ло ж ной 
и доврачебной помощи, участ-
к о в ы м  в р а ч а м - т е р а п е в т а м 
и педиатрам.

Опытным медицинским и фар-
мацевтическим работникам-на-
ставникам законом предусмо-

трена ежемесячная выплата за 
каждого закрепленного за ними 
молодого врача. Также законом 
предполагается выплата ком-
пенсации расходов по дополни-
тельному профессиональному 
образованию и расширению ква-
лификации по востребованным 
специальностям. 

Кроме того, медицинским ра-
ботникам межрайонных цент-
ров при разъездном характере 
работы предоставляются еже-
месячные выплаты за обслужи-
вание населения в межрайонном
округе.

На три года в краевом бюджете 
на эти выплаты предусмотрено 
более 38,7 миллиона рублей. Еже-
годно в медицинские организа-
ции трудоустраиваются около 
700 человек.

 
Открытие Всероссийского фестиваля тра-

диционно состоится в Барнауле, на улице 
Шукшина, возле памятника Василию Шук-
шину, 19 июля. Затем начнутся встречи 
с писателями, конкурсный показ фильмов, 
встречи с кинематографистами.

В этот же день состоится торжественная 
церемония открытия Шукшинского кино-
фестиваля в Алтайском театре драмы. Перед 
ее началом звездные гости мероприятия 
по традиции пройдут по красной дорож-
ке. Чтобы все желающие смогли увидеть 
церемонию открытия, ее будут транслиро-
вать на огромном экране возле театра. На 
нем можно будет увидеть открытие кон-
курсной программы короткометражного 
кино и кинопоказ. Завершится первый 
день в кинотеатре «Мир» показом фильма-
открытия.

Программа заключительного дня тради-
ционно пройдет в селе Сростки. Завершится 
праздник концертной программой группы 
Варвары Визбор.  

«Мы уделяем большое внимание тому, 
чтобы фестиваль соответствовал всем уста-
новленным профессиональным стандартам 
в организации кинофестивалей», – отметил 
начальник отдела культурной политики 
Министерства культуры Алтайского края 
Алексей Бочаров.

Список кинематографистов, которые 
представят фильмы и будут участвовать 
во встречах со зрителями на кинопоказах, 
пока формируется.

Жюри в этом году возглавит Михаил Ка-
линин, оргсекретарь Союза кинематогра-
фистов России. Остальные члены жюри и 
отборщик фильмов основной конкурсной 
программы, в которую вошло десять картин, 
выбраны с опорой на его рекомендации.

В состав жюри войдет один из лучших 
операторов Алишер Хамидходжаев, пре-
зидент Гильдии кинодраматургов Союза 
кинематографистов России Алексей Алеш-
ковский. Заочное участие в составе жюри 
примет режиссер фильмов «Географ глобус 
пропил», «Живой», «Ладога» Александр Ве-
лединский.

Особое внимание в оргкомитете участ-
ники уделили вопросам обеспечения без-
опасности, питания в Сростках и на горе 
Пикет, благоустройства мест проведения 
фестиваля.
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 Утерянный аттестат № 02218  001718607, выданный 
МБОУ «СОШ № 38» г. Барнаула в 2020 г. на имя Малышева 
Михаила Александровича, считать недействительным.

(Начало на 1 стр.)
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Легкоатлеты Алтайского края по-

казали первоклассные результаты 
на Кубке России в Брянске, который 
проходил в первых числах июля.

 Эти старты входят в престиж-
ную серию соревнований «Королева 
российского спорта» и являются не 
только рейтинговыми, но и отбороч-
ными для участия в I Всероссийской 
спартакиаде, которую в конце августа 
примет Челябинск. В Брянске же собра-
лись сильнейшие спортсмены со всех 
уголков страны, но высокий уровень 
конкуренции не стал проблемой для 
представителей Алтайского края. Так, 
в первый соревновательный день лиде-
ры сезона на 400-метровой дистанции, 
наши земляки Савелий Савлуков и 
Полина Миллер, уверенно одержали 
победы в своих стартах, а через сутки 
пьедестал возглавил и один из силь-
нейших барьеристов десятилетия, 
барнаулец Сергей Шубенков, преодо-
левший 110-метровую дистанцию за 
13,27 секунды (это шестой результат 
в Европе за текущий сезон). 

 
 

Стало известно имя нового глав-
ного тренера баскетбольного клуба 
«Барнаул». В новом сезоне команду 
возглавит Олег Анатольевич Тен.

Тен – известный в прошлом казах-
станский баскетболист, который также 
успел накопить и богатый тренерский 
опыт: например, в марте 2022 года он 
работал в тренерском штабе «Автодора», 
выступавшего в Лиге ВТБ, а в 2017 году 
готовил юниорскую сборную России 
к чемпионату Европы. 

Напомним, что до этого два сезона 
«Барнаул» тренировал Евгений Горев, 
вместе с которым «горожане» выигра-
ли Суперлигу-2 и исторически дебю-
тировали в дивизионе рангом выше. 
В настоящий момент совместно с новым 
главным тренером идет комплектова-
ние команды к грядущему сезону. 

   
С 29 июня по 1 июля на базе Ал-

тайского училища олимпийского 
резерва состоялась защита выпуск-
ных квалификационных работ спор-
тивными работниками, которые 
прошли профессиональную пере-
подготовку в рамках федерального 
проекта «Спорт – норма жизни» на 
инструкторов по спорту. 

Переподготовку кадров Министер-
ство спорта Алтайского края проводит 
совместно с Сибирским государствен-
ным университетом физической культу-
ры и спорта (Омск). Благодаря данному 
проекту в Алтайском крае появились 
еще 52 дипломированных инструктора. 
До этого они прошли дистанционное 
обучение в объеме 300 часов и теперь 
имеют полное право работать в обла-
сти ФКиС. 

 
  

Воспитанница спортивной школы 
олимпийского резерва имени Кон-
стантина Костенко София Штиль пер-
вой в истории барнаульской СШОР 
завоевала женскую медаль на чем-
пионате страны. 

Случилось это событие на гребном 
канале «Москва», где с 30 июня по 4 
июля за награды чемпионата страны 
спорили сильнейшие гребцы и ка-
ноисты России. Вообще, на турнире 
Алтайский край представляли пять 
человек и все они – воспитанники СШОР 
Костенко. Это Никита Купальцев, Со-
фия Штиль, Анастасия Лухнева, Артём 
Пискун (все каноэ) и Владлен Ушаков 
(байдарка).  

В первые дни все ребята выступили 
на достойном уровне, стабильно заби-
рались в топ-5, но попасть на пьедестал 
(да еще и не раз) смогла только София 
Штиль. 

Алтайская каноистка вечером 1 
июля в финале каноэ-двоек у женщин 
на дистанции 500 метров в экипаже с 
Дарьей Гладковой из Волгограда пере-
секла финиш со вторым результатом 
по времени, отстав только от опытней-
шей Ирины Андреевой, которая еще 
год назад представляла наш регион, и 
Алины Ковалёвой из Санкт-Петербурга. 
Причем дуэт Софии Штиль лидировал 
большую часть заплыва и упустил зо-
лото на последних метрах. Но это уже 
была история. А на следующий день в 
главном женском финале на дистанции 
200 метров экипаж Штиль – Гладкова 
вновь финишировал в тройке сильней-
ших, завоевав еще и бронзовую медаль! 
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Вечером 2 июля, несмотря 
на тучи на небе и временами 
моросящий дождь, одна из 
трибун центрального стади-
она краевой столицы была 
на удивление полной. Среди 
зрителей – детей, молодежи, 
беременных женщин, седов-
ласых мужчин – не было безу-
частных к происходящему на 
поле. Но такому зрительскому 
интересу можно было найти 
объяснение. 

Как минимум любопыт-
ство вызывала существенная 
перестройка в рядах главной 
футбольной команды Барнау-
ла: с конца июня новым глав-
ным тренером «Динамо» стал 
уже известный в наших краях 
Олег Яковлев (он стоял у руля 
бело-синих в сезоне-2015/16 
и тогда привел клуб к четвер-
тому месту в восточной зоне 
ПФЛ), сменивший на посту 
Александра Суровцева, вме-
сте с ним тренерский штаб 
команды пополнил Виталий 
Вихлянов, победитель первой 
лиги Казахстана с ФК «Аксу». 
Он решил перебраться из Пав-
лодара в Барнаул. 

Кроме того, ряд изменений 
коснулся и состава динамов-
цев: так, в команду вернулись 
ее воспитанники, нападаю-
щие Артём Яркин, который 
в прошлом году неплохо про-
явил себя в новотроицкой 
«Носте», Даниил Винтер, а 
также опытные полузащит-
ники Сергей Нарылков и 
Константин Гарбуз (правда, 
с ними контракты пока еще 
не подписаны). Понятно, что 
не обошлось и без потерь. На-

пример, спортивную карьеру 
завершили ключевые игроки 
прошлых лет Евгений Щерба-
ков и Виктор Липин, а Виктор 
Хугаев уехал на просмотр в 
подмосковное «Чертаново». 

До контрольной встречи с 
«Новосибирском» алтайская 
команда успела провести пол-
ноценный сбор на домашней 

учебно-тренировочной базе. 
И в общем-то, плоды тех тре-
нировок дали о себе знать уже 
в самом начале выставочного 
сибирского дерби: нестаре-
ющий лидер барнаульской 
атаки Владимир Завьялов 
на восьмой минуте встречи 
получил классный проника-
ющий пас от Винтера и не-
отразимо пробил в дальний 
угол ворот соперника – 1:0. 

Вот только стартовый на-
тиск и та голевая атака оста-

лись единственным ярким 
впечатлением, которое про-
извели барнаульцы в первой 
половине встречи. Она, кста-
ти, закончилась вничью – 1:1. 

А вот во втором тайме на 
поле вышли уже совершенно 
другие команды: обе сторо-
ны значительно поменяли 
составы. Хозяева так вообще 
заменили все одиннадцать 
позиций, и у местной публи-
ки была возможность посмо-
треть на ближайший резерв 

«Динамо», познакомиться 
с молодежью. Нельзя сказать, 
что знакомство это получи-
лось удачным во всех смыс-
лах, ведь гости смотрелись 
лучше и уверенно довели 
дело до победы – 3:1. Но вряд 
ли кто-то особо расстроился 
из-за результата «товарняка». 

– Даже с учетом того, что 
я отбегал всего тайм, ноги 
были тяжеловатыми. Все 
же мы только недавно при-
ступили к тренировкам, 

сейчас организм находится 
под нагрузкой. Но рад, что 
удалось забить, и вообще 
мы показали неплохой фут-
бол в первые десять минут, 
порадовали болельщиков, – 
рассказывал нам Владимир 
Завьялов. – Конечно, нам надо 
во всем еще прибавлять. Но 
мы работаем на тренировках 
с полной отдачей, поэтому 
скоро все наверстаем. В но-
вом сезоне хотелось бы пре-
тендовать на что-то большее, 
перспективы есть.  

Ну а Олег Яковлев, настав-
ник бело-синих, на после-
матчевой пресс-конферен-
ции признался, что был рад 
вернуться в Барнаул, а также 
подвел промежуточные итоги 

первых 10 дней своей работы 
в «Динамо»:

– Сегодняшняя игра была 
богатой в плане информации, 
мы уже отметили для себя 
некоторые моменты, узнали, 
на чем стоит делать акцент 
в дальнейшей работе. Счет, 
конечно, важен всегда, но глав-
ное, что сегодня получилось 
отсмотреть нашу молодежь, 
оценить функциональное со-
стояние. Сейчас команда еще 
формируется, мы определяем 
будущий состав, решаем неко-
торые селекционные задачи. 
Конкретика появится уже в 
ближайшие дни. Еще хочу до-
бавить, что сегодня мой деся-
тый день работы в «Динамо» 
и я рад, что вновь вернулся 
сюда. Барнаул еще тогда оста-
вил яркий след в моей душе. 
Надеюсь, вместе мы добьемся 
желаемых результатов!
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Первая полноценная неделя июля по-
дарит Алтайскому краю долгожданное 
спортивное событие: спустя два года 
коронавирусного простоя 42-я летняя 
олимпиада сельских спортсменов Ал-
тайского края наконец состоится в селе 
Мамонтово.

Массовые и традиционные для нашего реги-
она старты пройдут с 7 по 10 июля. Ожидается, 
что в соревнованиях примут участие более 
1500 спортсменов, судей и представителей из 
56 районов. Комплекты олимпийских наград 
будут разыграны в 15 видах спорта.

Торжественное открытие спортивного 
праздника состоится 8 июля в 18.00 на ста-
дионе «Октябрь». Церемония закрытия олим-
пиады пройдет там же 10-го числа. 
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Мы связались с Кириллом в момент, 
когда он возвращался в Барнаул с двумя 
медалями Спартакиады учащихся Рос-
сии из Тольятти. Но серебру и бронзе 
Шаповалов не был рад, не по его это 
амбициям:

– Я немного расстроен, что не смог 
привезти домой золото. В личном пер-
венстве был близок к цели, но в финале 
проиграл в два укола лидеру кадетского 
рейтинга саблистов Илье Костюкову из 
Новосибирска (Кирилл занимает третье 
место в этом рейтинге. – Прим. ред.). 
В командных соревнованиях нам тоже 
немного не хватило для выхода в финал, 
уступили на стадии 1/2 Новосибирску.

– Костюков же не пустил тебя в финал 

кадетского первенства страны в январе. 
Чего тебе не хватает в противостоянии 
с ним?

– В последних очных поединках 
ему чуть больше везло. Оба раза выи-
грал у меня всего в два укола. Вообще, 
мы четыре раза встречались с ним на 
помосте, и у меня тоже была победа: 
с таким же счетом 15:13 я его прошел 
в полуфинале «Балтийского старта» в 
Выборге год назад, тогда взял серебро.

– Вы оба чуть ли не главные таланты 
в своем возрасте. Наверное, ваша дуэль 
на взрослом уровне станет классикой?

– Да, такое вполне возможно. Вряд 
ли что-то поменяется, и я ожидаю, что 

Илья будет одним из самых принципи-
альных моих соперников.

Кирилл начал заниматься фехтовани-
ем в четвертом классе. Получилось все 
случайно: во время урока к ним в класс 
зашла Римма Феоктистова, жена буду-
щего тренера Шаповалова по КСШОР, и 
предложила ребятишкам записаться в 
секцию при школе (школа № 113). Тогда 
Кирилл решил попробовать себя в этом 
спорте, а натолкнул его на это известный 
продукт кинематографа:

– Я в детстве очень любил фильмы 
из серии «Пираты Карибского моря», 
смотрел все части. Нравились эта тема-
тика, их эпичные сцены с фехтованием. 
Наверно, хотел стать Джеком Воробьём 
(смеется). Но поначалу у меня не все так 
удачно получалось, овладел я саблей 
спустя некоторое время. Через полто-
ра года перешел в КСШОР к Валериану 
Владимировичу и там уже стал прогрес-
сировать быстрее. Наверное, впервые 
понял, что могу добиться чего-то в этом 
спорте в 2018 году, когда стал побеждать 
сильных сверстников в пределах края. 
Появилась уверенность в себе.

И результаты не заставили долго себя 
ждать: с тех пор Кирилл закрепился в 
лидирующей кадетской группе (спортсме-
ны 2004–2005 года рождения), первым 
из Алтайского края стал призером лич-
ных соревнований на призы Станислава 
Позднякова, впервые алтайский квартет 
вместе с Шаповаловым выиграл команд-
ное первенство среди кадетов России, 
сам Кирилл успел еще взять личную 

медаль на том же первенстве страны, 
выступить на этапе кадетского Кубка 
Европы в Болгарии и, наконец, в мае этого 
года дебютировать на первенстве стра-
ны до 24 лет в Арзамасе, где он хоть и не 
попал в призы, но выполнил норматив 
мастера спорта. Самое интересное, что 
в этом же возрасте аналогичный норма-
тив освоил и Валериан Феоктистов. Но 
ученик собирается превзойти учителя:

– Мы с тренером уже обсудили это 
приятное совпадение. Он похвалил 
меня, посоветовал не расслабляться 
и работать с таким настроем дальше. Его 
заслуга в моих достижениях огромная. 
И я уже не буду выступать среди каде-
тов, теперь – только юниоры. Надеюсь, 
что уже в следующем году смогу взять 
первую медаль в том возрасте. А дальше 
пойду по нарастающей. Цели большие. 

Мы также поговорили о нынешней 
изоляции российского спорта. Кирилл 
ведь одним из первых пострадал от нее, 
так как еще 3 марта мог выступать на 
чемпионате Европы до 17 лет в Сербии, 
куда пробился в качестве основного 
члена сборной России. Однако даже 
в текущих «закрытых» условиях он видит 
перспективы:

– Российская школа фехтования – одна 
из лучших в мире. Это доказывают наши 
спортсмены на каждой летней Олимпи-
аде. В принципе, с таким уровнем под-
готовки можно совершенно спокойно 
расти и во внутренних соревнованиях. 
Например, когда я выступал в Болгарии, 
мне попался на пути будущий победи-
тель того турнира из Румынии. И пусть 
я проиграл ему, ничего запредельного 
тогда не увидел. Зарубежные школы и 
техники немногим отличаются от наших.

Полный материал читайте на нашем 
сайте.
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